



APPARITION AUX BERGERS

d'après B. PLOCKHORST.

IL y avait, sur une des collines qui entourent Bethléhem, des bergers qui gardaient leurs troupeaux. Dans ces belles nuits de l'Orient, il est rare qu'on ramène les brebis à la ville. On les parque en un lieu abrité du vent du nord ; on allume un feu, et les bergers dorment la tête sur une pierre, comme autrefois Jacob, enveloppés dans leurs manteaux. Bethléhem est un plateau élevé, planté d'oliviers et de figuiers, du haut duquel on a sous les yeux un vaste paysage, terminé dans le lointain par les montagnes de Moab. Ces bergers veillaient là, sur un des coteaux qui entourent la petite ville, lorsque tout à coup un songe leur apparut.

“ L'ange du Seigneur se présenta à eux, dit saint Luc, et une lumière céleste les environna, et ils furent saisis d'une grande crainte.

“ Et l'ange leur dit : Ne craignez point ; je vous apporte une nouvelle qui sera pour tout le peuple le sujet d'une grande joie. Il vous est né aujourd'hui, dans la ville de David, un Sauveur, qui est